

EDITORIAL

La revista Nuevo Derecho es una publicación de la Facultad de Derecho y Ciencias Políticas y Jurídicas de la Institución Universitaria de Envigado en la cual docentes, investigadores y comunidad académica realizan difusión de productos derivados de las investigaciones que permanentemente vienen trabajando en los espacios académicos. En este sentido, los aportes que se están presentando en este volumen van a brindar alternativas significativas a la doctrina jurídica, política, filosófica y social.

El comité editorial logro darle a esta nueva edición un encuentro interdisciplinar entre las áreas del derecho, ciencia política con las ciencias humanas y sociales. De esta manera, Nuevo Derecho impulsa un enfoque más crítico, académico y científico con sus aportes.

Para este volumen se seleccionaron once artículos de gran aporte académico y científico el cual me permitiré desglosarlos a grosso modo.

Karl Popper: a propósito de la sociedad abierta y sus enemigos de Gilberto Tobón Sanín, muestra el devenir histórico y filosófico de la crítica al racionalismo por Popper y las contradicciones latentes de las distintas posturas filosóficas.

Estándares de prueba y moral hazard de Sebastián Reyes Molina, es un interesante artículo que nos permite comprender la problemática de los estándares de legitimidad y las pruebas que se usan en los litigios. Seguidamente observamos Ciclos de la violencia en Colombia de Andrés Felipe López López, artículo que nos va a marcar un devenir histórico de cómo comprender la violencia y el conflicto armado en Colombia desde varios escenarios. Siguiendo el orden vamos a encontrar el trabajo de Guillermo León Betancur Hincapié con el título Las personas “jurídicas” ¿Es adecuado denominar “ficticias” a las personas jurídicas? ¿Un pseudo-problema de esencias o un problema de significados?, artículo que permite conocer la interpretación crítica sobre el concepto de persona y personalidad jurídica en el ordenamiento jurídico colombiano, para llevarnos después a comprender la ambigüedad de estos conceptos en el orden constitucional.

Derechos humanos: ley natural, ley divina o ley moral de Ruth Liliana Huelgos Sierra, es un artículo que nos va a permitir comprender los Derechos Humanos bajo el iusnaturalismo, la teología y la axiología, y como este es un reconocimiento de las obligaciones y facultades que tiene todo individuo, toda comunidad y todo Estado, por el mero hecho de pertenecer a la sociedad.

Algunos fenómenos externos, desde la óptica del siglo XXI, que impactan al pacto arbitral de Nicolás Henao Bernal, es un trabajo documental que nos va a permitir conocer algunos fundamentos filosóficos y políticos del arbitraje en el siglo XXI bajo el lente del Estado Social, Constitucional y Democrático de Derecho, examinando las nociones de orden público

y la globalización. Políticas públicas para la familia en el municipio de Envigado de Martha Ortiz, es un trabajo que hace el reconocimiento de las principales políticas públicas propuestas en el marco del Plan de Desarrollo 2012-2015 en el municipio de Envigado, en favor de la familia.

Vulnerabilidad a la frustración de la voluntad de sentido de vida, en estudiantes de Medicina de una universidad privada en la ciudad de Medellín, es la investigación presentada por Bernardo Gómez Cortés, Hernán Andrés Carmona Garzón y Wendy Lozano Mosquera. Trabajo que da a conocer la revisión de conceptos como el sentido de vida, voluntad de libertad, responsabilidad, frustración de la voluntad de sentido, logoterapia, resiliencia entre otros son de suma importancia en todas las situaciones particulares que ellos van a enfrentar.

La formación del político según Foucault de William Cerón Gonzalez, es un trabajo de gran aporte filosófico, que nos permite interpretar de que es lo requiere un filósofo hoy para hacer de su vida una obra de arte. En ese mismo orden de ideas filosóficas encontramos el trabajo Elementos claves para la construcción de una teoría política multicultural desde el pensamiento de Charles Taylor de Henry José Devia Pernía y Lilia Cristina Romero Hurtado, artículo que permite conocer los aportes del filósofo Taylor como reconocimiento, autenticidad, identidad, dignidad, la política de la diferencia entre otros, son elementos claves para el multiculturalismo y la aceptación del otro sin importar condición humana, opción sexual o religión.

Movilización social frente a gobiernos injustos: un acercamiento a las resistencias latinoamericanas del siglo XX de Yhony Alexander Osorio Valencia, es un trabajo producto del proyecto de investigación del semillero "*Ius Parrhesía*", financiado por la Universidad Autónoma Latinoamericana, que permite conocer la verdad - *parrhesía* de las dictaduras y resistencias latinoamericanas que se dieron en algunos países de América Latina.

Invitamos una vez más a toda la comunidad académica nacional e internacional, a continuar aportando sus ideas e investigaciones en pro del conocimiento.

RAFAEL ALEJANDRO BETANCOURT DURANGO

Decano de la Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Jurídicas